

DIPUTADOS INTEGRANTES DE LA MESA DIRECTIVA DEL
HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO DE PUEBLA
P R E S E N T E S

La suscrita Diputada Geraldine González Cervantes, integrante del Grupo Legislativo del Partido Verde Ecologista de México de la Quincuagésimo Novena Legislatura del H. Congreso del Estado de Puebla, con fundamento en lo dispuesto por los artículos 44 fracción II y 144 fracción II de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado Libre y Soberano de Puebla; 120 fracción VI del Reglamento Interior del Honorable Congreso del Estado Libre y Soberano de Puebla; y demás relativos aplicables, someto a consideración de esta Soberanía el presente **PUNTO DE ACUERDO**, de conformidad con los siguientes:

C O N S I D E R A N D O S

Vivir en México y ser mujer es un riesgo que ha crecido en los últimos años. Parece que no hay ningún lugar seguro y tenemos que hacer algo entre nosotras para protegernos.

Según la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, en México cada cuatro horas ocurre una muerte violenta de una niña, joven o mujer adulta.

En México de 1985 a 2014, se registraron 47 mil 178 asesinatos de mujeres, de acuerdo con un estudio elaborado por la Secretaría de gobernación y la Organización de las Naciones Unidas.

En el año 2007 se contabilizaron mil 087 feminicidios en 2014, la cifra de crímenes contra las mujeres llegó a 2 mil 289 casos, un repunte del 110 por ciento.

Tan solo en Puebla, la segunda semana de julio, del 8 al 14, fue la más violenta en lo que va del año respecto a homicidios de mujeres al registrar seis, es decir casi uno por día, convirtiendo dicho periodo más alarmante que meses como abril o mayo, en la entidad.

De acuerdo con el conteo recabado por diferentes medios de comunicación y organizaciones civiles, la más violenta fue la tercera de enero, que fue del 14 al 20, con cinco presuntos feminicidios, de los que dos se registraron en un solo día.

El primer mes del presente año registró también la tercera cifra más preocupante respecto a semana: en la segunda que fue del 7 al 13, con cuatro asesinatos.

Y es que, la semana pasada, hubo seis presuntos feminicidios, de los que tres ocurrieron el mismo día, cerrando así lo que va del año con 59 casos.

Con dicha cifra, julio ya lleva la mitad de los 11 que hubo en enero –mes más alarmante en 2018– y supera el total de abril y mayo, en los que se registraron cinco en cada uno.

Ante el aumento de los homicidios de mujeres en México, cada vez más gobiernos estatales recurren a la tecnología y las aplicaciones móviles para prevenir e intentar erradicar la violencia de género.

Debido a esta terrible situación es que se han creado algunas aplicaciones para ayudarnos a sentirnos más seguras, o que sirven como red de comunicación para cuidarnos entre todas.

Ante este escenario, así como el crecimiento del uso de la telefonía móvil, los gobiernos buscan acercar aplicaciones para los Smartphone con recomendaciones para prevenir la violencia hacia las mujeres y que al mismo tiempo puedan ser utilizados como de asistencia o auxilio.

CDMX

Vive Segura CDMX

Esta aplicación sirve para prevenir y atender la violencia hacia las mujeres y niñas de la Ciudad de México. Permite reportar situaciones de acoso o violencia sexual en algún transporte o espacio público, y formalizar tu denuncia a través del Ministerio Público Virtual.

Vive Segura CDMX fue creada por el gobierno de la Ciudad de México, quien asegura que toda la información que proporciones será resguardada y protegida de acuerdo a la Ley de Protección de Datos Personales.

Morelos

En agosto de 2015, en ocho municipios de Morelos, se emitió la alerta de violencia de género al fin de que el gobierno estatal impulsara acciones de seguridad, prevención y justicia para garantizar el derecho de las mujeres y niñas a una vida libre de violencia.

El gobierno de Morelos lanzó una aplicación para celulares 066 para reportar diferentes tipos de violencia contra las mujeres, sin embargo, no le ha dado difusión adecuada y tiene muy pocas descargas.

Jalisco

De manera gratuita para los sistemas operativos iPhone, Android y tabletas y está disponible la aplicación móvil “Vive Segura Jalisco”, tienen 17 preguntas, para saber si se vive una relación violenta; además sirve como “Botón de Pánico” de la Fiscalía del Estado (FGE), asimismo, muestra el directorio de instituciones y consejos para prevenir la violencia en la vía pública y el hogar.

Michoacán

La aplicación móvil “Mujer Segura Michoacán”, está conectada con el centro de inteligencia (C5) de la Secretaría de Seguridad Pública, dependencia que tenderá las alertas que sean enviadas. Se puede reportar violencia física, psicológica, patrimonial, amenazas de muerte y violación.

La aplicación donde se puede cancelar la alerta, se añadirá en la nota en el nombre de usuario y en caso futuro se sabrá que se canceló alertas por lo que se puede generar un historial negativo.

Sinaloa.

En el estado se tiene la aplicación “Sinaloa SOS”, con alertas de robo, abuso de autoridad, incendio, privación ilegal de la libertad, extorsión telefónica, violencia, emergencia médica, accidente vehicular, entre otras, pero no tiene la de violencia de género. A la Secretaría de Seguridad Pública del Estado llega la información que se envía por esta aplicación.

Puebla

En la Puebla, a pesar de que existe una aplicación para disminuir la violencia en contra de las mujeres denominada “Freno al Acoso”, que fue implementada por el gobierno municipal, y se le dio difusión en medios de comunicación, en la actualidad esta, ya se encuentra olvidada.

Asimismo, en la vida real, no existen en el transporte público los códigos QR, con los que deberían de contar las unidades, o la cifra para activar la denuncia como la app lo demanda.

Respecto a la aplicación se ofrecen nueve opciones: inicio, chat, tips de seguridad, noticias, telegram CERI, manual, acerca de, salir y aviso de privacidad. Se detalla que es una plataforma gratuita para celular a través de la cual se puede reportar en tiempo real cualquier anomalía de seguridad.

Se pueden hacer alertas en tiempo real y de manera georeferencial ante cualquier suceso peligroso en contra de cualquier pasajero. Además, existe la alternativa de reportar cualquier violación a derechos humanos o acoso al transportarse en Puebla.

“Una vez enviada la alerta ésta llegará a su vez a las mujeres usuarias que viajen en la misma unidad, generando un mapeo de personas usuarias y un vínculo solidarios”, se indica en la información difundida por las autoridades. A pesar de lo anterior, no se puede proceder sino se cuenta con el código QR o el “código impreso”.

A lo anterior, se suma que cuando se intenta entrar a las instrucciones no se encuentran, la respuesta es No results found (no se encontraron resultados).

Aplicaciones de empresas privadas en apoyo de la seguridad de la mujer

En la actualidad sólo existe una breve lista de algunas aplicaciones para telefonía móvil, que puedan ayudara mujeres que sufren algún tipo de violencia.

Safe 365 cuenta con un localizador de seguridad GPS que te conecta con tu familia o amigos, sin necesidad de mandar un mensaje. La aplicación lo hace de manera automáticamente y notifica que has entrado o salido de tu casa, escuela, trabajo, etc.

La ubicación se comparte sólo con quien tú decidas y cuando tú quieras. Puedes elegir entre tres niveles del localizador: aproximada (mayor privacidad), exacta y ruta (máxima seguridad). Esta app también cuenta con un botón de emergencia en caso de accidentes, ataque al corazón, violencia de género, secuestro, o robo.

Disponible en: iOS y Android.

Laudrive

Cuando pensábamos que había llegado un modo seguro de transportarnos por medio de servicios como Uber o Cabify, comenzaron a salir denuncias sobre acoso y abuso por parte de algunos conductores. Así hasta la terrible muerte de Mara, la joven estudiante en Puebla que fue asesinada a manos de un conductor.

En este contexto nace Laudrive, un servicio de transporte privado exclusivo para mujeres, incluyendo a todas las conductoras. Además, la aplicación ofrece sistema de nivel de confianza para que tanto las usuarias como las conductoras, puedan sentirse seguras al momento de viajar.

Disponible en: iOS y Android.

Life 360

Life 360 es una aplicación que te sirve para estar conectada con los miembros de familia o un círculo cercano. La app permite ver en tiempo real dónde se encuentran tus contactos, y enviar alertas cuando uno de los integrantes llegue a su destino. También puede enviar mensajes a todos de una sola vez o de manera privada.

Disponible en: iOS y Android.

Contactos de confianza

Una aplicación de seguridad personal que te permite compartir información directamente con las personas que tú decidas. Puedes añadir familiares y amigos, o gente en la que confías.

Permite compartir tu ubicación con tus contactos, o enviar tu última localización luego de un tiempo definido (aunque no tengas conexión o batería). Puedes programar una alerta de ubicación para el futuro y tus contactos podrán ver el estado de actividad de tu teléfono y sabrán de manera automática si estás bien.

Disponible en: iOS y Android.

Por lo anteriormente expuesto someto a consideración de esta Soberanía la siguiente iniciativa de:

Por lo anteriormente expuesto someto a su consideración el siguiente:

PUNTO DE ACUERDO

ÚNICO.- Se exhorta al Gobierno del Estado, la creación de una aplicación para cualquier tipo de dispositivos móviles, dónde las poblanas puedan sentirse seguras y por medio de estas, puedan alertar a las autoridades cuando estén ante una situación de peligro o riesgo. En este sentido, se necesita una aplicación móvil, dónde ya sea que al sacudir el teléfono, permita a las mujeres que se sientan en riesgo, mandar un mensaje automático de alerta con su ubicación para pedir auxilio a los números de emergencia o a las autoridades correspondientes.

A T E N T A M E N T E
SUFRAGIO EFECTIVO NO REELECCIÓN
CUATRO VECES HEROICA PUEBLA DE ZARAGOZA
A 20 DE JULIO DE 2018